

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Gabon-Onu : vers un nouveau cadre de coopération

**LE** sujet était au cœur de la rencontre, récemment, entre le chef de la diplomatie gabonaise, Michael Moussa Adamo, et la patronne du système des Nations unies dans notre pays, Dr Savina Ammassari.

Yannick Franz IGOHO  
Libreville/Gabon

**M**ICHAEL Moussa Adamo, ministre des Affaires étrangères, a

dernièrement reçu en audience, à son cabinet, le Dr Savina Ammassari, Coordonnatrice résidente du système des Nations unies, Chef de l'Équipe pays Gabon. Occasion pour la diplomate onusienne de présenter ses civilités au nouveau chef de la diplomatie gabonaise. Les deux personnalités ont ainsi passé au peigne fin la coopération multilatérale entre le Gabon et l'Organisation des Nations unies.

Concrètement le membre du gouvernement et son hôte se sont appesantis sur le nouveau

cadre de coopération entre les deux parties. Lequel cadre entre en vigueur, l'année prochaine. Autre point abordé au cours de cette rencontre, le programme transfrontalier "Les jeunes tisserands de la Paix". Un programme qui implique le Gabon, le Cameroun et le Tchad. Il vise, en fait, à impliquer les jeunes dans la préservation de la paix. Et par la même occasion encourager les jeunes à développer les activités génératrices de revenus (AGR). L'occasion faisant le larron, la Coordonnatrice résidente du système des Nations unies, Cheffe de l'Équipe pays Gabon, dans la foulée, a recueilli les attentes du ministre des Affaires étrangères sur la coopération qu'il entend impulser avec le



Photo: DR

**La Coordonnatrice résidente du système des Nations unies présentant au nouveau ministre des Affaires étrangères ses civilités.**

système onusien. Dans tous les cas, la rencontre d'hier, entre Michael Moussa Adamo et Dr Savina Ammassari, est loin d'être la dernière du genre. Tant les deux personnalités

ne cachent pas leur volonté "inébranlable" de renforcer la coopération bilatérale voire multilatérale qui existe depuis belle lurette entre le Gabon et le système des Nations unies.

## Lolo-Wagna: Michel Stéphane Bonda, le "bras séculier" d'Ali Bongo Ondimba

J.KOMBILE MOUSSAVOU  
Libreville/Gabon

**P**RÉSENTÉ récemment aux populations par le membre du Comité permanent du Bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG), Blaise Louembe, lors de la célébration en différé du 54e anniversaire du PDG dans le regroupement des villages Massambi, dans le canton Lolo-Wagna, dans la province de l'Ogooué-Lolo, le ministre délégué aux Eaux et Forêts, Michel Stéphane Bonda, apparaît comme étant le "bras séculier" du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, dans cette contrée. D'autant plus que sa nomination revêt une dimension symbolique certaine. Et pour cause, cela faisait plus de deux décennies qu'un natif de ce canton n'avait plus été promu au gouvernement. Une période durant laquelle le leadership politique de l'ancien baron du PDG, Guy Nzouba Ndama, actuel leader du parti d'opposition Les Démocrates (LD) était indéniable et total sur ces terres alors considérées comme étant son "fief naturel". C'est dire qu'à travers la ferveur et l'énergie qu'ils ont déployées lors de cette célébration, les militants du PDG de la Lolo-Wagna ont envoyé un message à tous leurs adversaires:



Photo: DR

dans la foulée des victoires de leurs candidats aux élections couplées d'octobre 2018, ils entendent tout faire en sorte que leur circonscription politique reste et demeure acquise à leur formation politique au sortir des élections générales de 2023. Pour ce faire, Michel Stéphane Bonda s'est érigé en "rassembleur du canton Lolo-Wagna sans distinction de routes, d'axes et d'ethnies". Une manière pour lui de sonner la fin de la récréation, en mettant un terme aux bisbilles et autres animosités et guéguerres qui ont souvent eu cours entre "camarades" sur les bords de la Lolo. Illustration "parfaite et vivante" du concept de l'Égalité des chances, Michel Stéphane Bonda, en bon capitaine de troupes, a pris date pour 2023. Tout en exprimant au chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, la gratitude des populations la Lolo-Wagna pour sa nomination au gouvernement.

## RPM vs RHM : l'épilogue d'un conflit "fratricide"!

Yannick Franz IGOHO  
Libreville/Gabon

**L**A guerre "fratricide" (Ndlr: inhérente à la paternité du Rassemblement héritage & modernité) entre Alexandre Barro Chambrier et son "ex-frère", Michel Menga M'Essone constitue, désormais, un lointain souvenir. Après une bataille politico-judiciaire, les choses sont maintenant claires. Récemment, le Rassemblement pour la patrie et la modernité (RPM), la formation politique de Barro Chambrier, a reçu son récépissé définitif du ministère de l'Intérieur. "Je suis heureux de vous annoncer que le ministre d'État, ministre de l'Intérieur vient de délivrer au RPM le récépissé définitif de déclaration de parti politique, portant le No 00232 du 25 mars 2022", a déclaré l'ancien député du 1er siège du 4e arrondissement de la commune de Libreville. Avant de souligner: "Il s'agit de la conclusion d'une longue et difficile procédure qui aboutit aujourd'hui à la reconnaissance



Photo: Chris OYAME/L'Union

**Le divorce entre Michel Menga M'Essone et Alexandre Barro Chambrier est définitivement consommé. Chacun dispose officiellement d'un parti.**

officielle de notre formation politique. Fort de ce succès, nous devons nous mobiliser davantage pour en faire un puissant instrument au service de la lutte pour le changement et l'alternance dans notre pays". Non sans remercier ses compagnons de lutte: "Je voudrais remercier toutes et tous ceux qui n'ont jamais douté de la justesse de notre cause en dépit de toutes les tentatives de déstabilisation que nous avons connues. C'est la preuve que la patience et la persévérance finissent toujours par payer". Nul doute que l'obtention, pour ainsi dire, "au forceps" dudit

récépissé fait la joie du "Patriote et Moderniste en chef" et des siens. Une bonne nouvelle pour cette chapelle politique. Laquelle chapelle ira sans aucun doute participer aux élections générales à venir sous sa propre bannière. Et ce, sans aucune inquiétude; vu que cette formation politique en quête d'alternance politique exerce, dès à présent, ses activités en toute légalité. Ainsi, son réel poids politique sera bientôt connu. Une question s'impose tout de même à ce niveau. Doit-on comprendre que le RPM est effectivement le fruit de la transformation du RHM, et auquel cas, le RHM n'existe plus?